
Protokoll der jährlichen 
Mitgliederversammlung des  

KDE e.V. 2019 
Ort: Università degli Studi di Milano-Bicocca, Piazza della Scienza 3, 20126 Mailand, 
Italien 

Datum: 9. September 2019 

Beginn: 13:03 

Willkommen 
63 Mitglieder anwesend. 

84 Stimmen (inkl. 21 Proxy). 

3 Gäste (Petra Gillert, Niccolò Venerandi, Méven Car) sind anwesend auf Einladung 
Frederik Gladhorns. Die Versammlung bringt keine Einwände vor. 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und Agenda wird festgestellt. 

Wahl des Vorsitzenden 
Die Vorstandsvorsitzende Lydia Pintscher schlägt vor Frederik Gladhorn zum 
Vorsitzenden der Versammlung zu wählen. 

Abstimmung: Keine Gegenstimmen. 

Frederik nimmt die Wahl an. 

Report des Vorstands 

Report der Aktivitäten 
Lydia Pintscher präsentiert die Aktivitäten des Vorstands im letzten Jahr. Siehe 
Präsentationsfolien. 

Kurzfassung mit Wortmeldungen: 

Es steht die Neuwahl von Zwei Vorstandsmitgliedern an. Bisher 4 Kandidaten. 17 neue 
Mitglieder wurden aufgenommen. 

Wir beschäftigen nach wie vor Petra Gillert als Assistentin für den Vorstand, sowie Ivana 
Devcic und Paul Brown als Marketing Freelancer. Auch wurde für einige Monate im ersten 
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Halbjahr Juan Carlos Torres als Unterstützender Freelancer für Dokumentation der KDE 
Technologien beschäftigt. 

Im Jahr 2018 haben wir eine besonders große Spende erhalten und in weiterer Folge 
keinen Spendenaufruf zum Ende des Jahres durchgeführt. 

Seit der Generalversammlung 2018 wurde die Akademy 2019 organisiert, KDEs Ziele 
wurden weiter vorangetrieben und die Interaktion mit Unternehmen die sich im gleichen 
Umfeld wie KDE befinden wurde verbessert. 

Bis zur nächsten Versammlung wird angestrebt die nächste Akademy zu organisieren, 
eine Position bezüglich ökologische Nachhaltigkeit zu definieren, genauere Aufgaben für 
die Arbeitsgruppen zu diskutieren, Vorstandsprozesse zu dokumentieren und vieles mehr. 

Report des Kassenführers 
Siehe Präsentationsfolien. 

Wortmeldung: 

Es wird gefragt wie viel Geld sich tatsächlich auf unserem Bankkonten befindet. 

In etwa 700.000 Euro. 

Es wird auch gefragt wie viel über das Smile-Spendenprogram von Amazon.de 
eingenommen wird. 

Weniger als 1000 Euro in der Regel. 

Wir sollten Budgets für längere Zeit planen 

Ist bereits geplant, und wurde auch schon für das Budget 2019 teilweise umgesetzt. 
Langzeit Planung gestaltet sich schwierig da die KDE-Community aktuell nur wenig 
Langzeitziele hat in die wir als KDE e.V. investieren können. 

Report der Kassenprüfer 
Siehe schriftlicher Report. 

Kleinere Probleme wurden gefunden und behoben. Die Kassenprüfer empfehlen die 
Entlastung des Vorstandes. 

 

Entlastung des Vorstandes 
Abstimmung: 4 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen, 1 Abwesend 
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Report der Repräsentanten und Arbeitsgruppen des 
KDE e.V. 
Präsentation der Reports wurde öffentlich während Akademy durchgeführt. 

Report der Repräsentanten zur KDE Free Qt Foundation 
Siehe schriftlicher Report. 

Report der System-Administrations-Arbeitsgruppe 
Siehe Präsentationsfolien. 

Report der Community-Arbeitsgruppe 
Keine besonderen Vorkommnisse. Insgesamt weniger Konflikt innerhalb der 
KDE-Gemeinschaft als im vorherigen Jahr. 

Report der Finanz-Arbeitsgruppe 
Siehe schriftlicher Report. 

Report der Advisory-Board-Arbeitsgruppe 
Die Arbeitsgruppe trifft sich weiterhin regelmäßig um unsere Partnerorganisationen zu 
informieren und funktioniert sehr gut. Die Anwesenheit von Partnerorganisationen ist 
allerdings teilweise verbesserungswürdig. 

Wortmeldung: 

Es wird angemerkt, dass eventuell mehr acht gegeben werden sollte zu welchen 
Tagszeiten die Videokonferenzen durchgeführt werden, da unsere Partnerorganisation 
großteils nur während der jeweils lokalen Arbeitszeit verfügbar sind. 

Report der Spendensammlung-Arbeitsgruppe 
Nichts relevantes zu berichten. Aufgrund der Großspende im letzten Jahr wurden kaum 
Anstrengungen unternommen um Spendeneinnahmen zu erhöhen. 

Wortmeldung: 

Die List der Arbeitsgruppenmitglieder auf der Webseite muss aktualisiert werden. 

Wahl neuer Vorstandsmitglieder 
Die Position von Thomas Pfeiffer im Vorstand läuft aus und er tritt nicht zur Wiederwahl 
an. Andres Betts tritt aus persönlichen Gründen zurück. 
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Kandidaten: Helio Castro, Adriaan de Groot, Kai-Uwe Broulik, Neofytos Kolokotronis 

Es wird geheim abgestimmt. 

 

Die Stimmen wurden ausgezählt und das Ergebnis wird bekannt gegeben. 

Stimmenverteilung: 

Adriaan 65 

Neofytos 56 

Kai-Uwe 26 

Helio 19 

 

Adriaan akzeptiert die Wahl in den Vorstand. 

Neofytos akzeptiert die Wahl in den Vorstand. 

 

Wahl der Repräsentanten zur KDE Free Qt Foundation 
Olaf Schmidt-Wischhöfer und Martin Konold werden zur Wiederwahl als Repräsentanten 
vorgeschlagen. 

Abstimmung: 4 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen, 6 Abwesend (+1 Proxy) 

Die Wahl wird von beiden angenommen. 

Wahl der Kassenprüfer 
Andreas Cord-Landwehr und Ingo Klöcker werden zur Wiederwahl als Kassenprüfer 
vorgeschlagen. 

Abstimmung: 2 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen, 6 Abwesend (+1 Proxy) 

Die Wahl wird von beiden angenommen. 

Verschiedenes 
Im Bezug auf den Report der Repräsentanten zur KDE Free Qt Foundation wurden 
diverse Überlegungen angestellt, wie die Zusammenarbeit mit der Foundation verändert 
werden könnte, im Interesse beider Mitglieder der Foundation. Die Versammlung diskutiert 
Optionen ausführlich. Die Diskussion dient als Input für die Repräsentanten in der 
Foundation. 
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Ein weiteres Mitglied nimmt an der Generalversammlung teil. 

64 Mitglieder anwesend. 

85 Stimmen (inkl. 21 Proxy). 

 

Dank an den Vorstand 
Die Vereinsmitglieder bedanken sich beim Vorstand für die ausgezeichnete Arbeit und 
laden den Vorstand, den Versammlungsvorsitzenden und die Vorstandskandidaten zu 
einem Abendessen auf Kosten des Vereins ein. 

 

 

Ende: 15:10 

 

Verfasst am: 9. September 2019 
 

Durch: Harald Sitter 
 

 

Vorsitzender: Frederik Gladhorn 
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